

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Edition Quotidienne.

Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00
POUR L'ETRANGER... \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.35

Le Numéro



Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT.

Edition Hebdomadaire.

Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS... \$2.00 \$1.25 \$1.00 \$0.75
POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.50 \$1.50 \$1.00

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

Journal Français Quotidien.

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 9 NOVEMBRE 1905

Fondé le 1er Septembre 8

LE JAPON ET L'EUROPE.

Le correspondant d'un journal parisien raconte ainsi son entrevue avec le ministre du Japon en Angleterre, le baron Hayashi :

Londres, 26 octobre. J'ai eu l'honneur d'être reçu cet après-midi par le vicomte Hayashi, ministre du Japon à Londres, dont les opinions sur la politique étrangère de son pays ont, comme on sait, une très haute valeur, à cause de la grande influence qu'il exerce à Tokio.

J'ai demandé tout d'abord au vicomte Hayashi quel était l'effet de la paix dans son pays; voici la réponse de Son Excellence: —Le mécontentement qui s'est manifesté au Japon immédiatement après la signature du traité de Portsmouth, à l'occasion de l'abandon de la demande d'indemnité, était un mécontentement d'ordre purement politique.

Certains groupes politiques, certains journaux, aussi, avaient critiqué les conditions du traité pour se faire, de ce grief, arme contre le gouvernement. Quant aux désordres qui se sont produits à Tokio au commencement du mois de septembre, il faut les attribuer uniquement à la sévérité extrême des mesures prises par la police pour empêcher les manifestations qui, presque toujours, marquent la fin d'une crise nationale grave telle qu'une guerre; mais la très grande majorité du peuple japonais était sincèrement satisfaite de la conclusion de la paix. Aujourd'hui, la satisfaction est unanime et je ne crois pas qu'il y ait une personne au Japon qui, à l'heure actuelle, prêtât à la continuation des hostilités aux bienfaits de la paix.

Le peuple japonais a, en effet, la satisfaction de savoir que, au prix des tristesses de la guerre, il a obtenu le résultat si ardemment désiré pendant plusieurs années. Ce résultat, c'est la sécurité de nos intérêts vitaux en Extrême-Orient, et aussi la certitude que la paix ne sera plus troublée autant qu'on puisse humainement le prévoir.

Pour arriver à ce résultat, le peuple japonais a fait d'énormes sacrifices. L'effet de la paix sera que mes compatriotes travailleront sereinement et sans relâche, pour regagner ce qu'ils ont sacrifié et pour guérir les blessures, tant morales que physiques, que la guerre a laissées. C'est leur seule préoccupation actuellement, comme la préoccupation du gouvernement est le développement des intérêts économiques du pays. Ce développement est d'ailleurs essentiellement d'ordre ultra-pacifique et ne menace aucun intérêt étranger. Bien au contraire, la collaboration économique des autres pays nous sera utile, sinon nécessaire.

Quel sera, d'après Votre Excellence, le caractère des futures relations entre le Japon et la Russie. Est-ce que Votre Excellence croit à la possibilité d'un accord ou d'une entente russo-japonaise? —Le peuple japonais n'a jamais nourri, ni avant ni pendant la guerre, de sentiments hostiles au peuple russe même. L'irritation qui régnait au Japon fut surtout provoquée par la conduite du gouvernement russe immédiatement avant la guerre. Le peuple japonais, je le répète, a souvent, pendant la lutte même, témoigné de sa sympathie pour le peuple russe lui-même. Aujourd'hui, cette sympathie n'a à coup sûr pas diminué, et, en ce qui concerne les deux gouvernements, ils sont dans la situation de deux personnes qui se sont battues loyalement et qui, après leur duel, se sont serrés cordialement la main, avec la pensée d'oublier le passé aussi vite que possible et de s'aider mutuellement pour le développement de leurs intérêts communs, pour le progrès de la civilisation et pour l'avènement d'une période de calme et de prospérité.

Le Japon est sincèrement désireux que l'état troublé de la Russie au moment actuel prenne fin aussitôt que possible, d'une façon donnant à la fois satisfaction au peuple russe et à son souverain.

Je ne vois pas pourquoi, étant données les bonnes intentions réciproques des deux peuples, une

jaune, qu'on a eu en France dans certains milieux, semble avoir disparu, et qu'on commence à se rendre compte chez vous que le Japon n'a pas plus l'intention de s'emparer de l'Indo-Chine que du pôle Nord.

Avant de prendre congé du distingué diplomate japonais, je lui demande s'il est exact qu'il va être nommé au poste de ministre des affaires étrangères; il m'a répondu: —J'ai vu cette nouvelle dans les journaux; elle me m'étonne pas, car, depuis six ou sept ans, quelques journaux n'ont pas cessé de me nommer périodiquement ministre des affaires étrangères du Japon.

Le traité anglo-japonais du 12 août est un instrument purement défensif et ne menace les intérêts d'aucun pays. Il est perfide de dire, comme on l'a dit dans un pays du continent, que ce traité a un caractère offensif; il est plus perfide encore de déclarer, comme on l'a déclaré en certains milieux d'Europe, que je ne veux pas désigner, que ce traité est dirigé contre la Russie, et qu'il amènera, par le cours naturel des choses, de nouveaux conflits en Extrême-Orient.

Le seul but du traité, qui a été publié dans son intégralité, et qui, par conséquent, ne contient aucune clause secrète, est d'assurer la paix, rien que la paix, en Asie. Le traité est aussi avantageux pour les autres pays qui y ont des possessions que pour l'Angleterre et le Japon, qui l'ont conclu. Celui qui désirerait troubler cette paix aurait à compter avec la position des deux pays contractants.

Je pense donc que les nations occidentales, surtout la Russie et l'Amérique, seront persuadées que le traité anglo-japonais, bien loin d'être contraire aux intérêts légitimes des divers pays, ne peut qu'en favoriser le développement, ainsi que celui de ceux de l'Asie même, et qu'il sera connu dans l'histoire comme un document dicté par un désir sincère de maintenir la paix dans l'Extrême-Orient.

Je parle ensuite avec le vicomte Hayashi des relations de son pays avec la France; voici les déclarations que m'a faites à ce sujet l'éminent diplomate japonais: —Il est tout naturel que le fait d'être maintenant en bons termes avec l'alliée de la France facilite énormément l'expansion de la sincère amitié que le peuple japonais a toujours eue pour la France. En outre, l'amitié entre l'Angleterre et la France est pour nous de grande importance dans notre politique; les amis de nos amis sont nos amis.

Nous avons vu, ces temps derniers, jusqu'à quel point va l'amour du peuple français pour la paix, et nous avons vu également, nous Japonais, avec quelle loyauté la France tient ses engagements vis-à-vis de son alliée et de ses amis, engagements qu'elle a interprétés d'une façon si généreuse—certaines personnes, en Russie, semblent l'avoir oublié—que, pendant le voyage de l'escadre de la Baltique à Madagascar et à Saïgon, elle s'est fait critiquer par les autres puissances pour son excès de loyauté à l'égard de son alliée.

L'attitude de la France dans la situation difficile où elle s'est trouvée vis-à-vis de ses amis a été si généreuse et si loyale que tout pays saura, dans l'avenir, apprécier pleinement la valeur de l'amitié du peuple français.

Tout gouvernement qui désire sincèrement la paix chez lui et chez les autres, qui préfère la tranquillité à une situation troublée, la tolérance envers les autres à un égoïsme étroit et à une immixtion dans les affaires d'autrui, qui préfère une diplomatie honnête et franche, comme celles de la France et de l'Angleterre, à une diplomatie méfiante et intrigante, tout gouvernement animé de ces sentiments doit s'assurer du concours et de l'amitié de la République française, qui est actuellement le pays à la fois le plus prospère et le plus pacifique du monde. Aussi prévois-je des relations commerciales et industrielles des plus intimes entre le Japon et la France.

Je prévois également une amitié solide et durable entre les deux pays, d'autant plus que cet inexplicable cauchemar du "péril

L'Election Municipale de New York.

New York, 3 novembre.—Le retour complet des bulletins de vote déposés hier à New York donne une majorité de 3,435 voix à M. McClellan, le candidat de Tammany Hall.

Le total des votes se décompose comme suit: McClellan, 228,651; Hearst, 225,166; Ivins, 137,049.

New York, 3 novembre.—La population de New York a élu hier aux fonctions de maire, M. George B. McClellan, le candidat du parti démocrate. McClellan l'a emporté à une faible majorité sur M. William Randolph Hearst, le candidat de la Municipal Ownership League.

Sur les 1948 districts électoraux du Greater New York, 26 n'avaient pas encore rapporté les résultats des élections ce matin.

William Travers Jerome le candidat indépendant aux fonctions de district attorney l'a emporté à une forte majorité sur son concurrent James W. Osborne candidat de Tammany Hall.

Le nouveau gouvernement de la ville sera composé comme suit: Maire: George B. McClellan, Démocrate.

Contrôleur: Herman A. Metz, Démocrate.

Président du Conseil des Aldermen: Patrick F. McGowan, Démocrate.

Présidents des faubourgs: Manhattan: John F. Hearn, démocrate; Bronx, Louis F. Haffen, démocrate; Brooklyn, Bird S. Coler, municipal Ownership League; Queens, Joseph Bern, républicain; Richmond, George Cromwell, républicain.

Ce matin de bonne heure M. William Randolph Hearst a quitté son quartier général de la Hoffman House pour se rendre chez lui, après avoir longuement conféré avec les chefs de la Municipal Ownership League.

M. Ihnsen, un des lieutenants de Hearst prétend que les élections ont été conduites frauduleusement par Tammany Hall.

194 urnes n'ont pas encore été dépouillées, a ajouté M. Ihnsen et il est probable qu'elles contiennent une forte majorité en faveur de Hearst. M. Hearst est décidé à demander une vérification du vote et à pousser, s'il le faut, la chose devant les tribunaux. Il est persuadé que la majorité de la population new yorkaise a voté en sa faveur et qu'il a été choisi comme maire.

New York, 3 novembre.—Le district attorney Jerome a annoncé aujourd'hui qu'il ferait tout en son pouvoir pour assurer la régularité de l'élection du maire.

Il a donné ordre que les bulletins de vote de 18me et 6me districts soient soigneusement gardés.

Charles F. Murphy, un des chefs de Tammany, est le leader du 18me district, et le congressiste Timothy D. Sullivan, le leader du sixième district.

New York, 3 novembre.—Il est probable que les tribunaux seront appelés à juger quel sera le prochain maire de New York.

M. Hearst, le candidat de la Municipal Ownership League, est persuadé que son concurrent M. McClellan, a été élu par fraude.

Hearst refuse d'admettre qu'il est battu et demande une vérification des bulletins de vote. Il est supporté par le district attorney Jerome qui a fait aujourd'hui les déclarations suivantes:

"Je vais commencer immédiatement une enquête afin de m'assurer si réellement Tammany Hall a commis des fraudes dans les élections d'hier. Si les faits le nécessitent je commencerai

immédiatement des poursuites contre les coupables".

M. Bird S. Coler, qui était porté sur le même ticket que M. Hearst et qui a été élu président de Brooklyn, s'est exprimé en ces termes sur le résultat des élections:

"M. Hearst a été élu par une majorité de 10,000 voix. Pour moi son élection ne fait aucun doute et je travaillerai jour et nuit afin que justice lui soit rendue.

"Le peuple de New York l'a choisi comme maire et ce n'est que par une fraude outrageante que Tammany Hall cherche à lui enlever le bénéfice des élections."

Les élections à Philadelphie.

Philadelphie, 3 novembre.—Le résultat des élections d'hier cause une véritable révolution dans la politique municipale de Philadelphie.

La victoire du parti des réformateurs sur le parti républicain a été complète.

Le maire Weaver est réélu à une majorité de 43,333 voix.

DANS L'OHIO.

Columbus, Ohio, 3 novembre.—M. John M. Pattison, démocrate, sera le prochain gouverneur de l'Ohio.

On ne connaît pas encore le résultat exact des bulletins, mais on ne doute pas d'une complète victoire du ticket démocrate dans les élections d'état.

Les deux chambres de la législature auront une solide majorité démocrate.

Cleveland, O., 3 novembre.—Dans la soirée le résultat des élections de la ville était encore incomplet, mais on est à peu certain que M. Pattison candidat démocrate au poste de gouverneur sera nommé avec une majorité de 12,000 voix.

M. Johnson démocrate sera élu maire avec une majorité de 11,000 voix.

Complot contre le roi d'Espagne

New York, 3 novembre.—Une dépêche de Berlin à une feuille du matin rapporte, d'après le "Magdeburger Zeitung", que trois anarchistes espagnols ont été arrêtés à Magdebourg, mardi, sous l'accusation d'être impliqués dans un complot contre le roi Alphonse quand il se rendra à Magdebourg, jeudi prochain, pour assister à la revue d'un régiment dont il est le colonel honoraire.

Les prisonniers arrivaient de Paris munis de passeports visés par le consul de l'Equateur dans cette ville.

Membre honoraire.

Baltimore, Md, 3 novembre.—Le prince Louis de Battenberg a été élu membre de l'Union typographique, au cours d'une réunion des imprimeurs dans la salle de composition du bureau du "News" aujourd'hui, parce qu'il a été appris pendant sa visite au bureau de ce journal, hier soir, que Sa Grandeur avait appris l'art d'imprimer quand il était jeune.

Nouveaux cardinaux.

Rome, 3 novembre.—Le bruit court à Rome qu'un Consistoire secret sera tenu le 11 décembre au Vatican et qu'un Consistoire public sera tenu le 14 du même mois et que Mons. Cagiano de Azevedo, majordome du Vatican, Mons. Cavalcanti de Albuquerque, archevêque de Rio de Janeiro, Mons. Shinola, archevêque de Séville, Mons. Samara, archevêque d'Eylau, Hongri, et un autre prélat dont le nom n'est pas encore connu seront créés cardinaux.

Un typhon.

Tokio, 3 novembre, 2.40 p. m.—La province de Oshima et les îles adjacentes, ont été dévastées hier par un typhon. Plus de 2,000 bâtimens ont été détruits et un vapeur a été naufragé.

On ne rapporte pas de pertes de vies.

Advertisement for pianos: \$259 Aohéteront un BON PIANO NEUF PIANOS AU MAGASIN DE MUSIQUE DE GRUNDY'S LA GRANDE MAISON DE PaiEMENTS MENSUELS

Advertisement for cough medicine: Rigoureux Hivers Canadiens Dépouillés De Leur Danger. Rhumes et Leurs Suites Conquis par l'Emploi du Pe-ru-na.

Advertisement for cough medicine featuring a portrait of Alfred Rochon: "J'avais un Catarrhe des Poumons et le Peruna m'a Guéri Promptement." Alfred Rochon.

Text describing the benefits of Peruna for various ailments, including cough, asthma, and general weakness.

Advertisement for L'ALCOHOLINE: SERVEZ-VOUS DE "L'ALCOHOLINE" APRES LE BAIN. PREPAREE PAR LA Louisiana Distillery Co., Ltd., NOUVELLE-ORLEANS.

Advertisement for Mme Eug. Jacob: A VIS. Mme EUG. JACOB Sera heureuse de voir ses nombreux clients au No 912 RUE DU CANAL, près Baronne.

Advertisement for a carriage: UNE BONNE VOITURE. Joseph Schwartz Co., Ltd., 491-521 RUE PERDIDO.